
Ata nº 002 - CONSELHO MUNICIPAL DE JUSTIÇA E SEGURANÇA

Aos quatorze dias de outubro, as 19h reuniram-se na Avenida Siqueira Campos, 1300, 14º
andar  na  Sala  “C”,  em reunião  ordinária  do  CONJUS,  conforme  em lista  de  assinaturas,
estavam presentes: Conselheiros Regionais, Institucionais e membros da comunidade, para a
realização  da  reunião  do  CONSELHO  cujas  as  pautas  importantes  elencadas  foram  as
seguintes: Apresentação sobre Conferencia Nacional, com a explanação do Conselheiro Cel.
Brenner,   indicação das  05  preposições  prioritárias  para  planejamento  e  organização das
comissões. Inicialmente o Coordenador Bruno Knobs fez saudou a todos, passou a secretaria
que realizasse a leitura da ata, foram indicadas correções, inclusão do nome de todos os
concorrentes na ata, estão foram as correções; Coordenador passou a fala ao Sr. João Hélbio -
Secretário Adjunto da SMSEG para o primeiro informe e que relata sobre os motivos de saúde
que ocasionaram sua ausência nas reuniões anteriores, que vem acompanhando pelo GGIM,
da importância de atualizar e utilizar o Observatório de Segurança Urbana de Porto Alegre,
que através SMSEG e que cabe a todos, buscar alimenta-lo e com a tabulação, promover a
dinâmica com dados econômicos e sociais, acompanhar e mapear ações nas as regiões com
estes dados, que os mesmos servirão para auxiliar no planejamento das ações preventivas
para  2015.  Que  a  SMSEG  está  à  disposição,  informa  que  a  assessoria  comunitária,
representado pela funcionária Aida Brites que faz as convocações, avisa a todos os convites
por telefone. Aida, avisa das atualizações, inclusões e substituições de representantes, que
recebe por oficio e que atualiza as planilhas, apresenta o S.r.  Rodrigo Tonniges Puggina –
Advogado,  novo  representante  da  OABRS  no  CONJUS.  Informa  da  impossibilidade  do
representante da Paulo Carrad - Defensoria Pública, que não pode comparecer na ocasião,
comunicou ausência.  E  da presença do representante IGP SR.  Rodrigo Leffa.  Coordenador
agradece a  presença de  todos,  fala  que  o  tema da violência  carece da presença destas
instituições, que veem para acrescentar do acumulo que poderão socializar participando e
contribuindo com as discussões e debates, Convida antes de iniciar as pautas: passa a fala do
a Sr. João Hélbio - Secretário Adjunto e comunica de seu aniversário e que precisará pela
mesma razão se ausentar. Todos parabenizam no e agradece sua presença. Coordenador dá
início  a  pauta  e  passa  a  para  Conselheiro  Cel.  Brenner,  que  inicia  explanação  sobre  os
seguintes  eventos:  da  Conferencia  preparatória  nas  5  regiões  e  na  sequencia  sobre  a
conferencia Nacional.   Inicia  apresentação de slides com auxílio  do estudante Gabriel  da
UFRGS, dos temas tirados por representantes de uma comissão de 12 pessoas no período de
27 a 29 de agosto, etapa regional houve discussão de cada região. Com a presença de 3
gestores 3 trabalharam em conjunto e faz um pequeno relato do movimento e da previsão da
Conferencia  Nacional  para  2015  no  Brasil.  Que  a  ideia  e  levar  com  um  grupo  de
representantes  da  sociedade  civil,  comunidades,  movimento  GLBT  e  feminista,  Policias  e
Pericia,  que houve destaque o movimento penitenciário,  trazendo todo a problemática da
Instituição.  Pedi a fala a Júlio Cesar, representante da SMED pergunta sobre a representação
da segurança privada,  responde Cel.  Brenner sobre  a  questão da segurança privada não
estavam presentes na construção dos temas e diálogos. Tema escolhido por 40 votos a 66%
das votantes 20 levaram para se tratar na Conferencia pública uma ação continua e incluir 5
eixos decisórios que na sequência mostraram se temas muito semelhantes com os quais já se
debatiam.  Intervém  estudante  Gabriel  do  UFRGS,  fala  que  o  tema  é  prioritariamente  a
questão de gestão,  que deve integrar  e  participação da importância desta  descrição nos
últimos 15 anos, política de segurança pública, que por força da lei, e de seus estatutos pede
a  profissionalização  das  GMS,  regulamentação,  e  por  meritocracia.  Eixo  especificamente
reencontra no 2 eixo que fala sobre “Sistema de Segurança Pública e Justiça” e controle social
que as questões aprovadas vão direcionar afirmando algumas questões e aplicando outras
concomitantes, construção de sistemas regionais que avalie em todos os âmbitos: estaduais e
federais.   Cel.  Brenner faz  explanação da metodologia das propostas para a conferencia.
Relata que existe propostas conflitantes e contraditórias,  que há conflito entre manter ou
retirar,  da  proposição Conselho Nacional  propõe um sistema com conselhos em todas as
esferas.  Cel.  Brenner relata que participou do evento,  que foi  pouco divulgado e que na
opinião dele a CONASP deveria incentivar as entidades a se inscrever e participar. Gabriel da
UFRGS manifesta que a forma como foi organizado este evento está posto e que serão estes



os eixos a serem trabalhados Coordenação fala sobre a importância das falas do Cel. Brenner
e do Gabriel, que em nome do CONJUS se compromete a participar a e socializar atividades
das conferencias. Gabriel falou que alguns segmentos que não compareceram e que algumas
propostas não entraram por falta de votos,  como por exemplo demandas dos Bombeiros,
entre outras. Coordenador bruno dá início a segunda pauta: Que foi pensando e encaminhada
pela secretaria do Conjus e assessoria comunitária, através de documento por e-mail,  28
proposições  e  que  cada  conselheiros  e  representação  deveriam indicar  as  5  proposições
prioritárias, como houve apresentação de 03 novas proposições, o coordenador propôs para a
melhor   dinâmica  da  reunião  se  organizasse  em pequenos  04  grupos  de  discussão,  que
indiquem e apresentem e que as mais votadas seriam inicialmente contempladas , e que
seriam reordenadas e repassadas para todos novamente por e-mail para que indicassem por
e-mail as mais votadas. E ficou acertado que as proposições como não foram trazidas pelo
conselheiro Paulo Guarnieri,  deveriam ser incluídas nas proposições elencadas para serem
votadas.  O representante da OAB, Sr.  Rodrigo, contribui com sua fala justificando que as
proposições do Sr. Paulo traz algumas ações mais praticas para o  fortalecimento das Ações
do CONJUS, um repensar para as ações externas e estratégias de dar conta dos conteúdos,
falou da experiência no conselho penitenciário no sistema penitenciário como um programa
de parceiras, que propiciou um  emponderamento e propostas, como utilizar mais os espaços
das entidades da sociedade, usar as instituições da processo de comunicação e interação.
Coordenador reforça que todos façam as combinações e indicam as votações por e-mail para
próxima reunião, fica aberto e passa a com indicativo para a refletir. Coordenador, propôs
para a próxima reunião que possamos avançar na pauta da organização das comissões de
planejamento e comunicação. Encerra se a reunião, nada mais foi dito ou escrito.
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